

PRECIOS DE SUSCRICION

En Girona. 1 mes 6 rs., 3 id 16
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 3
 En Francia. Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.
 Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase
 Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion. Todo pago se entienda por adelantado. Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

Extranjero.

El gobierno francés ha resuelto establecer un estrecho bloqueo en la frontera de la república de Andorra, en vista de la actitud de los habitantes de aquel valle, que se han negado á obedecer los consejos de moderacion y de prudencia que les han recomendado los copríncipes, el obispo de Urgell y el representante de Francia.

Un despacho del Cabo, anuncia que se han reanudado las hostilidades entre ingleses y basutos.

La Sociedad de Escritores y Periodistas Portugeses, en una reunion verificada el 13 acordó celebrar el Centenario de Calderon de la Barca, en justa correspondencia á España por haber festejado el aniversario de Camoens.

En Nueva York se preparan nuevos meetings en favor de la emancipacion de Irlanda.

La prensa americana en general censura con mucha acritud al gobierno ingles por su conducta para con los irlandeses, acusándole de adoptar medidas arbitrarias y tiránicas.

Las últimas noticias de Méjico anuncian que reina grande actividad en las obras públicas de aquel pais.

Los trabajos de los ferrocarriles adelantan notablemente y se estudian otros nuevos.

El Principado de Asturias.

La primogénita de nuestros Reyes es ya Princesa de Asturias.

Hé aquí el decreto y lacónico preámbulo que le precede:

«Exposicion».—Señor: El concepto histórico y jurídico que del principado de Asturias tiene el gobierno de V. M. es distinto del que informo el real decreto de 22 de Agosto de 1880.

El gobierno está resuelto á llevar á las Cortes en su dia, con la venia de V. M., un proyecto de ley que impida en el futuro la incertidumbre y la duda respecto de los derechos, honores y prerogativas del sucesor inmediato á la corona; pero entre tanto tiene el honor de proponer á V. M. el adjunto proyecto de decreto.

Madrid 10 de Marzo de 1880.—Señor: A. L. R. P. de V. M.—Práxedes Mateo Sagasta.

«Real decreto».—En conformidad con lo propuesto por mi Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguientes:

Artículo único. Mi muy amada hija doña María de las Mercedes, sucesora inmediata á la corona con arreglo á la Constitución de la monarquía, usará el titulo y la denominacion de princesa de Asturias, con los honores y prerogativas consiguientes á tan alta dignidad.

Dado en Palacio á diez de Marzo de mil ochocientos ochenta y uno.—Alfonso.—El presidente del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.

Gerona 13 de Marzo de 1881.

¿Se acepta?

Publicase en esta ciudad un semanario el cual, aunque se titula no sabemos porque Popular, debiera titularse neo-católico ó cosa así, toda vez que, á semejanza de los de su

escuela, se entretiene de vez en cuando en adjudicar á los liberales ciertos calificativos de efecto para él y de desden para las personas de algun criterio.

En su número del doce del actual, leemos el siguiente suelto de *Crónica General* que traducimos libremente del catalan.

«LA LUCHA, en su número del viernes, publica un artículo quejandose de que algunos señores Obispos y varios seculares, hayan elevado su voz al Jefe del Estado contra la Circular que repone en sus cátedras á los profesores destituidos anteriormente.

Comprendemos muy bien que un periódico anti-católico vea con disgusto una protesta contra la Circular, en virtud de la cual, doctrinas impías volverán á envenenar las almas de los jóvenes de nuestras universidades, medio poderosísimo para formar generaciones descreídas, impías é ignorantes; y no nos causa extrañeza por otra parte que su falta de lógica no le deje conocer que, siendo la religion católica la del Estado y el Estado católico, no es procedente que se dé otra enseñanza que la católica; pero lo que hasta nos ha causado risa, es la seriedad con que dice, que es una indignidad manifiesta decir, por ejemplo que Castelar es enemigo del catolicismo y la frescura con que añade que ni á él ni á otros profesores se les ha de acusar por sus ideas filosóficas ó religiosas porque como á Profesores explican la ciencia que es la que tienen obligacion de explicar. [Inocente!]

¿Conque inocente? He aquí una razon capaz de dejar confundido á mas eminente de los polemistas. Si ese periódico hubiera leído bien el artículo á que se refiere y el que le siguió el último domingo, se hubiera persuadido de que con nosotros opinan periódicos de su propia comunión y, sobre todo, de que allí no decimos algo de lo que asegura á sus lectores hemos dicho.

Pero el colega, siguiendo la costumbre establecida en esta ciudad por sus antecesores, al llamarnos inocentes por toda contestacion—cosa que le agradecemos—se toma la libertad de bautizar á LA LUCHA con el titulo de periódico anti-católico y de increparnos seraficamente porque hemos asentado la afirmacion de que Castelar es católico: esto será, sin duda alguna muy cristiano, pero acusa una frescura de cero grados que no estamos dispuestos á tolerar al filósofo de la inmortalidad del alma, con tal que, si nos atiende, descienda de su tripode infalible al terreno de la controversia razonada.

En primer lugar, invitamos á ese periódico á discutir con nosotros sobre nuestro anticatolicismo y el catolicismo de la escuela á que pertenece y al efecto, esperamos que acepte la polémica y nos demuestre que somos lo que supone.

En segundo lugar, le invitamos á discutir sobre los principios religio-

sos del eminente orador D. Emilio Castelar y á que nos pruebe que ese honrado repúblico ha atacado en su cátedra al catolicismo, á la monarquía y á la moral, y en cambio, LA LUCHA le probará lo que ha dicho en su artículo del viernes último y por añadidura probará tambien el catolicismo y moralidad de otras eminencias santas del neo catolicismo á quienes sin duda el periódico católico de la localidad ataca y reverencia como autoridades infalibles.

¿Se acepta la polémica? Pues si se acepta en buen terreno, estamos á disposicion del colega para defendernos y defender á hombres que, aunque en distinto campo político al nuestro, son una gloria nacional y carecen en la prensa de órgano que les represente.

Al fin lo consiguieron.

El Emperador de Rusia á muerto al fin á manos de la terrible sociedad de los nihilistas que tantas veces y por tan distintos modos habia ya atentado contra la vida de aquel Soberano.

Ne tenemos mas pormenores que los que nos suministra el telégrafo cuyos partes, aunque lacónicos, indican bien á las claras la atrocidad de un crimen que reprueba la conciencia humana y anatematizan todas las personas honradas del mundo. A continuacion insertamos los partes telegráficos que ayer publicó la prensa de Barcelona, los cuales estan contextes con el recibido anteayer mañana por el señor Gobernador Civil de la provincia.

Antes de dejar la pluma, queremos protestar con todas nuestras fuerzas contra un crimen tan infame y contra una sociedad cuyo lema es conseguir sus fines por medio de las amenazas y del crimen. Cuando el asesinato es el arma poderosa de que se hecha mano, toda empresa llevada á cabo por medio de la destruccion y del derramamiento de sangre, es inicua sea cualquiera la pantalla con que se cubra y el motivo que la impela. Por eso desde los soberanos hasta las repúblicas como la francesa, han expresado la indignacion que les ha producido ese asqueroso regicidio conseguido despues de atentados horribles que han llevado la consternacion y el espanto á todas las almas honradas.

Hé aquí los telegramas:

Madrid, lunes, 14 de marzo, (á las 7:20 mañana).—Urgente.—Paris.—Ayer á las dos y media de la tarde en San Petersburgo, al regresar en carruaje el Emperador de la revista que pasó á sus tropas, arrojáronle dos bombas explosivas frente al teatro de San Miguel.

La primera hirió á un oficial y tres soldados de la escolta y á varios paisanos.

Detúvose el Emperador para auxiliar á los heridos, cayendo entonces la segunda bomba, cuyos cas-

cos recibió en el vientre y piernas, destrozándose las por completo.

Privado del sentido, que ya no recobró, fué trasladado á Palacio, falleciendo á las cuatro de la tarde.

Inmediatamente se agolpó inmensa muchedumbre en los alrededores de Palacio, creciendo extraordinariamente la agitacion.

Háanse tomado precauciones militares, conservándose el orden.

Ignórase quienes fueron los autores del regicidio; pero se han hecho muchas prisiones.

Madrid, lunes, 14 de marzo, (á las 5 tarde).—Nuevos detalles recibidos de San Petersburgo manifiestan que al ocurrir la catástrofe el emperador volvía de una parada, pasando por el canal Catalina. De las explosiones resultaron cuatro paisanos muertos y veinte entre oficiales y soldados heridos. Hay presos cuatro culpables. La persona que lanzó la primera bomba fué detenida; la segunda desapareció. Hoy se han celebrado horas fúnebras en la Capilla de Palacio, y las tropas juraron en los cuarteles al nuevo Emperador. Hoy saldrán á jurarlo las autoridades civiles.

Madrid 14 marzo, á las 12:45 madrugada.—A las tres de la tarde de ayer al pasar el emperador de Rusia frente al teatro Miguel, se lanzó una bomba al coche en que iba y cayó entre la escolta, causando varios heridos. El emperador bajó á examinar las desgracias que había habido y otra bomba le hirió gravemente, muriendo hora y media despues. Reina gran agitacion en Moscou. El señor Sagasta ha ido á Palacio á comunicar á S. M. tan triste noticia. El Bolsin con 20 céntimos de baja.

Madrid 14 de marzo, á las 5:30 tarde.—Un telegrama oficial de San Petersburgo dá cuenta de la proclamacion del Czarewitch bajo el nombre de Alejandro III.

Ayer noche le juraron las tropas en sus respectivos cuarteles y hoy lo verificarán las autoridades.

Los soberanos de Europa han telegrafiado al nuevo emperador expresando su profundo pésaje y la indignacion que les ha producido el asesinato.

Entre los detenidos encuéntrase el individuo que arrojó la primera bomba, el que tiró la segunda fugóse á causa de la confusion que produjo la explosion del primer proyectil.

Paris 14 de marzo, á las 4:40 de la tarde.—Ayer, en hora muy avanzada se recibió el telegrama de San Petersburgo que noticia el asesinato del Emperador Alejandro. El atentado tuvo lugar á las cuatro de la tarde en el momento en que el Czar regresaba de una revista. Arrojáronele primero una bomba Orsini, que mato á un oficial de la escolta y destrozó una de las ruedas del coche. Salió de éste el Emperador en cuyo instante una bomba que estalló á sus piés le destrozó las piernas y el vientre. Conducido á Palacio

espiró a los pocos momentos.

El asesino que lanzó la primera bomba pudo ser detenido, mas no el segundo que logró escapar.

Hoy se ha hecho la proclamación del sucesor del infortunado Alejandro.

La prensa francesa protesta indignada contra el crimen.

La guerra

según el mariscal De Moltke.

Hace algun tiempo que llamó la atención pública una carta del feld-mariscal Moltke, dirigida al célebre profesor Bluntschli, en la que manifestaba sus teorías respecto de la guerra.

Pero hé aquí que ahora Mr. Goubareff, miembro de la Asociación para la reforma y codificación de las leyes internacionales, ha escrito á Mr. De Moltke tratando de discutir sus apreciaciones sobre los pretendidos beneficios de la guerra, y el generalísimo prusiano ha contestado á monsieur Goubareff en los curiosos términos siguientes:

Berlin 10 de Febrero de 1881.— Muy señor mío: Habies tenido la bondad de enviarme una Memoria en la cual desarrollais vuestras ideas sobre las grandes cuestiones que están actualmente á la orden del día, y me honrais deseando conocer mi opinión respecto de tales asuntos.

Dada mi situación personal, estoy en el caso de circunscribir mi respuesta á las consideraciones que haceis con objeto de la guerra.

Esta es, según vuestra opinión, un crimen, y según mi manera de pensar, es el único medio justo para consolidar la independencia y la honra de un país.

Esperemos que con los rápidos progresos que la civilización hace en el siglo actual, este justo y único medio que se llama guerra irá siendo cada vez más raramente aplicado pero tal como hoy nos encontramos no es cuerdo que ningún país se desentienda completamente de ese medio. Lo vida humana y hasta la naturaleza entera no son otra cosa que un combate eterno entre lo presente y lo futuro, y la unidad de los pueblos no puede ser consolidada de otra manera.

Cierto que cada guerra, hasta la más victoriosa, es una desgracia para el país que la realiza, y es cierto igualmente que ninguna indemnización territorial ó pecuniaria puede compensar la existencia humana ni el luto de las familias; pero si es imposible evitar en este mundo una desgracia que la necesidad nos envía preciso es someterse á la voluntad de Dios y saber conllevar resignadamente nuestra existencia terrestre.

La guerra tiene una cosa buena, y es el hacer surgir y poner en evidencia á los vigorosos caracteres, que sin este incentivo permanecerían completamente desconocidos.

No cabe duda es más fácil gozar de una paz ya consolidada que buscar los medios de obtenerla.

Tratais de reemplazar á la diplomacia con un Congreso de personas elegidas por los pueblos, las cuales tengan el encargo de aquilibrar los intereses de las naciones y resolver las diferencias que las agitan evitando la guerra por este medio.

Yo tengo mas confianza en la prudencia y la grandeza de los mismos gobiernos que en el Areópago que vos proponéis.

La época de las guerras de gabinete pertenece al paso. Difícilmente se encontrará en nuestro siglo un hombre serio capaz de arrostrar la

responsabilidad de esgrimir la espada sin que sea necesario. Sería conveniente que todos los gobiernos fuesen lo bastante fuertes y enérgicos para dominar las pasiones que agitan á los pueblos y evitar de este modo la guerra.

En vuestra Memoria acusais especialmente la raza germánica de ser en extremo guerrera pero yo os ruego que leais la historia de nuestro siglo, y allí vereis que jamas Alemania ha declarado la guerra.

Alemania ha logrado su objeto: la unidad. No existe ya para ella necesidad alguna de lanzarse á una nueva guerra de aventuras, pero debe estar apercebida á la defensa.

Yo deseo, como vos, que no se haga sentir nunca esta necesidad.

Y en lo que se refiere á la conclusión de vuestra honrosa carta no me opongo á que deis publicidad á esta contestación mia.

Vuestro atento servidor, conde Moltke.

Incendio de los almacenes DU PRINTEMPS.

DETALLES.

Los periódicos de París, dan extensos detalles del incendio que ha consumido en pocas horas uno de los principales almacenes de géneros y confección, sin que haya podido salvarse más que la caja de valores.

Los periódicos no dicen nada de cierto acerca del origen del incendio, y tan solo como presunción indican que la causa debió ser la imprudencia de algun criado al encender el gas.

Pasando por alto todos los detalles, que no ofrecen nada de particular, daremos cuenta de la entrevista de los empleados de la casa con Mr. Jaluzot.

Avisados todos para la una y media en los salones del primer piso de la casa número 6 de la calle de Tivoli, acudieron puntualmente y se colocaron los hombres á la izquierda y las señoras á la derecha.

—Señores,—dijo Mr. Jaluzot con voz conmovida,—no puedo deciros otra cosa de la desgracia que nos ha ocurrido sino que, estando en la cama enfermo desde ayer, mi criado Luis ha venido á despertarme.

—En los almacenes pasa algo—me ha dicho.

Yo salté inmediatamente del lecho, y corrí en zapatillas hasta la escalera; un hmo denso me dió á conocer lo que pasaba, corrí á prevenir á mi señora, cogí la trompeta de caza, y esforzándome por despertar á todo el mundo, me salvé por la escalera de servicio.

Gracias al esfuerzo de algunos amigos he logrado salvar las cajas, con las que reconquistaré la confianza del público. Le Printemps será reconstruido, no me atrevo á decir que para el invierno próximo pero creo poder asegurar que para la primavera.

Fuera de lo que ya he dicho, no se ha salvado nada: ningún paquete de correspondencia, ningún recuerdo de familia, ni siquiera he podido salvar mi reloj.

Al decir esto Mr. Jaluzot prorumpió en llanto, y dos empleados se acercaron para sostenerle: todos los concurrentes sollozaban. Un momento despues continuaba.

—Este traje que llevo puesto lo he comprado en la Belle Jardiniere; este paragua me ha costado veinte francos, que me ha prestado Monsieur Massip, y mi zapatero me ha fiado las botas que llevo puestas.

Caballeros, yo os devuelvo vuestra libertad, podreis pasar por la calle

de Amsterdam, núm. 81, para cobrar lo que se os debe; únicamente os suplico que no vayais todos de una vez; si os parece bien, se os dividirá en tres series, por orden alfabético.

Los primeros irán el jueves, los segundos el viernes y los terceros el sábado. No tenemos una nota que acredite lo que se debe á cada uno; pero los jefes nos darán un certificado. Espero que cuando el Printemps esté reconstruido, muchos de vosotros volveréis á llamar á su puerta, que encontrareis abierta; así pues no os digo adios, sino hasta la vista.

Mr. Jaluzot se retiró acompañado de dos empleados, y los demás se retiraron tristemente.

Las víctimas del incendio no son mas que un bombero muerto y otro gravemente herido; hay además 17 individuos que han recibido ligeras contusiones.

Correspondencias.

Madrid 11 Marzo de 1881

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Atribúyese á un hombre muy importante de la situación, el propósito de reformar la ley de imprenta en la parte referente á los requisitos y condiciones que se exigen para la publicación de periódicos con carácter no político; y que hasta que esto pueda hacerse en los términos que prescriben las disposiciones legales, dicen que el gobierno mostrará una prudente tolerancia para con aquellos diarios que, no estando autorizados para tratar cuestiones políticas, se limitan á dar noticias de esta índole siempre que no tenga por objeto la de defensa y propagación de doctrinas de ninguna clase, sino el dar cuenta de actos realizados y que en manera alguna podrán comentar.

Un telegrama recibido hoy de Lisboa, dice que anoche á primera hora se sintió allí nueva agitación entre la gente del pueblo que obligó á las autoridades á tomar precauciones para restablecer el orden inmediatamente, caso de que se pudiera alterar.

Esta tarde, el Sr. Conde de Balmaseda ha tenido una larga entrevista con su amigo el ministro de la Guerra en la que se ha tratado de asuntos del servicio.

El Nuncio de Su Santidad ha visitado al ministro de Estado, con quien ha conferenciado acerca de la cuestión llamada de los catedráticos.

Dícese que el Sr. ministro de Fomento es el mas indicado para acompañar en su escursión á Sevilla á SS. MM., que se asegura que aprovecharán esta ocasión para hacer una visita á la preciosa ciudad de Cádiz, en donde permanecerán breves horas.

En todos los ministerios se trabaja actualmente en la confección de los presupuestos parciales que esperan terminar en la primera quincena de Abril para que el Sr. Camacho pueda tener formado el general en tiempo oportuno.

Hay quien dice que este se presentará con reformas importantes que llamarán la atención de los contribuyentes.

El corresponsal.

Madrid 12 de Marzo de 1881.

Como anuncié á V. en mi telegrama de anoche, el Sr. D. José Posada Herrera se encuentra ya en esta corte.

Su llegada ha despertado gran interés en el ánimo de muchos hom-

bres de la situación y de fuera de ella, que confirmando las noticias que hace dias comuniqué á V. respecto á que el regreso de dicho personaje influiría poderosamente en la marcha de la política, no vacilan en asegurar que este ha venido á la vida activa para algo mas que para desempeñar la presidencia del Consejo de Estado, accediendo á las reiteradas instancias de sus buenos amigos que en la fasion figuran en primera línea y algunos de los cuales, en la prevision de que el dia de mañana puedan ocurrir ciertas eventualidades, consideraron tan necesaria, tan indispensable su presencia aquí, que hubo aquello de decirle con marcada resolución que se retirarian á la vida privada á la primera ocasión que se les presentase, si persistia en su retiro.

De aquí el porque la laboriosa aceptación de la Presidencia del citado Consejo.

Ayer mañana, los Sres. Martinez Campos y Alonso Martinez tuvieron una entrevista con el Sr. Posada y en ella manifestaron á este circunstanciadamente el estado general de la política, plan que se ha iniciado, criterio que manifiestan los ministros de procedencia constitucional, criterio de ellos y de otro particular, sobre el cual guarda profunda reserva la persona competente que me suministra los datos que de jo indicados.

Dícese que los campistas y los antiguos centralistas, se inspirarán de buen grado en el criterio del Sr. Posada Herrera á quien implícitamente, por ahora, reconocen como su jefe, y en tal concepto secundarán sus manifestaciones.

Tambien aseguran los hombres autorizados que esto refieren, que los posadistas no harán en el poder una política sistemática, sino una política, que no sea tan restrictiva como la conservadora, ni tan democráticas como pretenden algunos constitucionales.

Un término medio, añaden, practicado con severa justicia, satisfará mas que ningún extremo las necesidades todas que siente el país.

Esto, pues, es la aspiración del repetido Sr. Posada, según testimonio competente de los hombres á que hago referencia, la cual difiere de la que se atribuye al primer consejero de la Corona Es cuanto puedo decir á V. acerca del movimiento que ha iniciado la llegada del renombrado asturiano en quien todos los políticos sin distinción de matices, tienen fija su vista.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

Anteayer en el tren de la tarde llegó á esta ciudad de regreso de la de Figueras, el señor gobernador civil de la provincia.

Segun un colega de dicha ciudad, durante su estancia en la misma el señor Moradillo ha sido objeto de muestras de simpatía de parte de muchas personas de dentro y fuera de Figueras.

—La Epoca asegura que en una reunión que hace dos dias verificaron las personalidades mas perspicuas del partido tradicionalista, para enterarse de las instrucciones que ha traído de Paris un ex-brigadier que tomó parte en la última guerra civil, se acordó que el partido carlista tomara una parte muy activa en las próximas elecciones, así de concejales como de diputados á Cortes; pero no para votar á sus correligionarios, que vendrán al Parlamento en un número limitado, sino para ayudar á los candidatos del rojo mas

subido que se presenten.

—Los periódicos de Chicago manifiestan que aquella progresiva ciudad estará en adelante á prueba de todos por medio de un completo sistema de relojes de alarma que comunicarán con las estaciones de policía. La ciudad será dividida en distritos telefónicos de alarma, y en la estación central de cada distrito habrá preparados noche y día caballos, coches y guardias, prontos á acudir al punto de donde se les llame.

Toda casa podrá proporcionarse é instalar los aparatos por un precio insignificante y ponerse así en comunicación inmediata con la policía de su barrio. En un círculo de aquel reloj de la alarma están escritas estas palabras: *asesinato, fuego, robo, fractura, accidente, rina, estafa, socorro y desorden*. Para hacer uso de él basta colocar la aguja que contiene sobre la palabra que se quiera transmitir á la estación de policía lo mismo que si se tratase de hacer girar al horario de un reloj hasta marcar una hora determinada. Se aprieta despues el boton de un timbre eléctrico y la policía recibe instantáneamente noticia de lo que ocurre y del caso más ó ménos grave de que se trata.

—Ademas de los solemnes cultos que con gran lucimiento se celebraron el domingo último en la iglesia del hospital la fiesta de S. Juan de Dios, por la noche se dispararon en el jardín de la casa Hospicio gran número de vistosos fuegos artificiales.

Con tal motivo, la muralla se hallaba ocupada por una apiñada multitud de curiosos.

A las nueve terminó el espectáculo con la elevación de un globo aerostático que se incendió apenas iniciada su ascension.

—Durante el año de 1880 entraron por los distintos puertos de los Estados Unidos 2 millones 576.874 botella de campagne.

—El *Boletín Oficial* publica una relación de los reclutas de Ultramar procedentes del reemplazo de 1880 y anteriores que se hallan pendientes de embarque y deben pasar revista en sus pueblos el 1.º de abril próximo, emprendiendo acto seguido la marcha á esta ciudad para verificar su presentación al jefe de la caja de recluta.

—Copiamos de un periódico jocoserio los siguientes datos en extremo curiosos:

«El nombre de Dios se expresa con solo cuatro letras, en casi todos los idiomas conocidos, é insertamos para corroborar esta aseveración, los siguientes: «En latin se llama *Deus*; en germánico *Gol*; en griego *Ceos*; en siríaco *Ella*; en árabe *Ello*; en egipcio *Jont*; en etiope *Agel*; en abisio *Agasi*; en Persa *S ry*; en el ilirico *Boogi*; en español *Dios*; en francés *Dieu*; en húngaro *Bogi*; en moscovita *Tios*; en cirenáico *Pepa*; en bohemio *Buch*; en ormucio *Alar*; en anglico *Goot*; en zoflanico *Boza*; en escocés *Goed*; en malivico *Obra*; en iberno *Diech*; en melindico *Abaj*; en sarroceno *Agui*; en marsinga *Bila*; en mogol *Oysi*; en sumatlos *Pola*; en asirio *Adad*; en japonés *Zaca*; en copto *Teos*; en fitipino *Mora*; en peruano *Zimi*; en chileno *Hana*; en indico *Tura*; en paraguay *Duir*; en tátoro *Anot*; en el Quito *Hoba*; en California *Soto*; en mejicano *Bosa*; en songo *Aneb*; en Canadá *Biri*; en angolano *Anup*; en islándico *Gudi*; en mauritano *Allah*; en catalán *Deu*; y en ebreo *Jolmá ó Adunay*»

Es probable que en cuanto á iacónismo no haya otro que aventaje al *Deu* de los catalanes.

—En la noche del último lunes comenzó á caer sobre esta ciudad una abundante y continuada lluvia

que no cesó hasta ayer al medio día, dando por resultado la avenida del Onar, cuya corriente llegó á alcanzar la altura de la avenida anterior. Cesada la lluvia al medio día, por la tarde descendió bastante la corriente.

A consecuencia de las aguas, entre Bordils y Caltá se desprendió una gran cantidad de tierra sobre la vía férrea interceptando el paso de los trenes y obligando á los viajeros á hacer transbordo. Creemos que hoy por todo el día quedará expedita la vía.

—El tribunal de comercio de París va á entender en un caso bastante raro:

Un notario de las cercanías de París que padecía con alguna frecuencia accesos de sonambulismo, salió hace unos días en dicho estado á practicar un embargo á casa de un deudor.

El embargo se hizo con toda regularidad, y estaba señalado para aquel día.

A pesar de todo, la parte embargada, que no se habia apercibido del estado del notario hasta despues de practicada la operacion, protesta contra la validez del acto y acude á los tribunales.

—El domingo último fué conducido á los bajos de la Alcaldía un individuo que, en estado de embriaguez, molestaba á los transeuntes, pidiéndoles tabaco.

—En Figueras se disponen á recibir de una manera digna al eminente vate D. José Zorrilla, que perece se propone visitar aquella ciudad.

Con el objeto de acordar los obsequios que han de tributarse al ilustre autor de *D. Juan Tenorio*, tuvo lugar el sabado último una reunion en aquellas casas consistoriales, convocada por el Alcalde.

—Sin embargo del deplorable estado de la carretera, la semana pasada consiguieron atravesar el collado de Tosas los vehiculos que hacen el servicio de Puigcerdá á Ripoll.

—Por los albañiles del municipio se procedió ante ayer á la reparacion del alcantarillado de la calle de la Barca.

—Francia y Austria poseen mas de 500 bibliotecas públicas; Italia 493; Prusia 398; Inglaterra 200 y Rusia 145.

—Escriben de Olot que se está estudiando en la actualidad una reforma ó modificacion en el trozo de la línea férrea que ha de unir aquella villa con Torelló; igualmente se estudia la manera de vencer las dificultades excepcionales que se presentan en el trozo que comprende la áspera y quebrada comarca de Collsabera.

—Se ha de proveer una plaza de recaudador de contribuciones del partido de la capital que comprende los siguientes pueblos: Cabanellas, Crespiá, Dosquiers, Esponellá, Albáná, Seriná y Lladó.

—El domingo último de doce á una de la tarde, la música de S. Quintín tocó escogidas piezas en la plaza de la Constitucion, viéndose con tal motivo durante aquella hora muy concurridos los arcos de dicha plaza.

—El sábado de la semana pasada tomó posesion de su cargo, el nuevo sub-gobernador del partido de Firas.

—El lunes último llegó á esta capital, el diputado á cortes por el distrito de Puigcerdá nuestro distinguido amigo D. Félix Maciá y Bonaplata, quien regresó á Barcelona en la tarde de ayer en union del Diputado provincial D. Antonio Mataró.

Remitidos.

Sr. Director de LA LUCHA.

Breda 13 de Marzo de 1881.

Muy Sr. mio: espero merecer de su fina atencion se servirá insertar las siguientes líneas en el periódico que tan dignamente dirige, por todo lo que le anticipa las gracias el Presidente del Comité Constitucional de esta villa, de V. atento S. S. q. b. s. m.

Estéban Casanovas.

Acabo de enterarme del suelto que obra continuado en la gacetilla de su ilustrado periódico, correspondiente á este día.

En dicho suelto, se manifiesta haberse recibido un remitido, en el cual se dice haber sido V. sorprendido en su buena fé, al hacer público en una de sus últimas ediciones el Comité Constitucional de esta localidad; indicando el firmante el tal remitido, que el Comité lo componen antiguos liberales de la propia localidad, precisando los nombres de ellos. Y como quiera que el silencio por parte de los Stes. que componen el Comité de mi presidencia, podria interpretarse que efectivamente fué sorprendida su buena fé; es por lo que con el único objeto de sincerar su conducta hacen constar lo siguiente: 1.º Que una vez constituido el Comité Constitucional de esta villa, á los efectos correspondientes se puso en conocimiento de los Sres. D. Joaquin Masaguer y D. Salvador Lluch, respectivamente dignísimos Presidentes de los Comités Constitucionales de la provincia y del partido de Santa Coloma de Farnés; prueba relevante de que no se trató con ello de sorprender la buena fé de V. 2.º y finalmente, que las personas que componen el Comité Constitucional de esta localidad, si bien no se titulan antiguos liberales, sinó, tan solo liberales de pura conviccion, y jamás con la intencion de que al decirse tales les haya de proporcionar lucro alguno, pueden si titularse ser la mayoría de los tales verdaderos descendientes de aquellos ilustres varones, que en la guerra de la independencia lucharon contra la invasion Francesa, sacrificando sus vidas é intereses particulares para salvar la independencia sacra de nuestra querida patria; y que en la guerra vulgarmente llamada de los «siete años» lucharon con las armas en la mano contra las huestes del absolutismo en defensa de la libertad de la patria.

Sin otra cosa de particular me repito de V. su mas atento S. S. q. b. s. m.

Estéban Casanovas.

Sr. Director de LA LUCHA.

S. Miguel de Colera 13 Marzo 1881.

Muy Sr. mio: dos distintos remitidos suscritos por D. José Aupi he tenido el placer de leer en el periódico de su digna direccion.

¿Porque en vez de fanfarronadas no emplea razonamientos el Sr. Aupi? ¿Creerá tal vez intimidar á los que en alta voz piden justicia?

Del espediente que se le ha formado por la superioridad, resultará probado cuanto en los números 14 y 16 de «La Voz de Colera» he dicho á instancias de varios vecinos de Castellon.

¿Prueba su inocencia el Sr. Aupi? No. Lo que hace es vociferar y gritar como tiene por costumbre.

A los patibularios dicerios del ex-Alcalde, opónré razonamientos justificados, y le prometo no dejar nada en el tintero. ¡Son tan divertidas las historietas que puedo contar

del insigne, célebre, invicto é indómito D. José Aupi ex-Alcalde de Castellon de Ampurias!

Al Sr. Aupi se le ha vuelto la moza respondona, dando en esta ocasion, como suele decirse, con la horma de su zapato.

Ya verá; ya verá el Sr. Aupi como saldrán á la colada todos los trapitos sucios.

He hecho promesa de escribir, para recreo del público Castellonense (y demas lectores), la vida y milagros del insigne Casique. Mi obra no será científica, pero tendrá el mérito de ser verdadera: no brillará por su galanura, pero si por su claridad. A los ruidos de Aupi contestarán las carcajadas del público. ¡Que escena tan divertida!

El monstruo de las márgenes del Muga se ha hundido para siempre y en las lóbregas profundidades de un..... encontrará su merecido el moderno Tenorio Atila Ce..... pero basta ya.

Hágase jesuita el Sr. Aupi, vístase el pardo sayal y marche á lejanas tierras como por ejemplo á Jerusalem ó Sahara; y allí, apartado del mundo y sus peripecias contrito y humilde, pida á Dios el perdón de sus negras culpas y la fortaleza de ánimo suficiente para resistir los embates de la desgracia.

Si así lo hace, aun en algun ignorado hospital encontrará el consuelo que su espíritu rabioso necesita.

Dispense Sr. Director la molestia que le proporciona, quien se ofrece con esta ocasion de V. affmo. s. s. q. b. s. m.

Bartotomé de Vera.

Correo de Madrid.

Correo del 13

El Sr. D. José Posada Herrera, que ha estado hoy en Palacio á ofrecer sus respetos á S. M. el Rey, no tomará posesion de la presidencia del Consejo de Estado hasta el próximo lunes.

—Obedeciendo á varias indicaciones del Sr. Cánovas del Castillo, dícese que varios señores de una corporacion respetable, que desde algun tiempo viene ocupándose en asuntos de gran importancia para el país, han cambiado completamente de parecer en el asunto que se estaba debatiendo, con el solo objeto, de dificultar las determinaciones que habia de tomar el señor ministro de hacienda, que en nada se relaciona con la política.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: S. Julian de Anazarro, S. Agapito, S. Félix y Santa Isabel.

Santo de mañana S. Patricio, patron de Irlanda, S. Alejandro y San Teodoro.

Cuarenta Horas Iglesia de las Beatas.

Provincias.

En una parroquia de la montaña de Arzúa se ha cometido el rapto de una jóven de diez y ocho años que vivia con su madre en casa del cura párraco. Parece que el raptor es un eclesiástico que ya dió que hablar ántes de ahora.

—Ha sido suspendido todo el Ayuntamiento de Cabezon (Valladolid), por orden del gobernador de la provincia.

—Nueve catedráticos del Instituto de segunda enseñanza de Málaga han dirigido al Sr. Albareda una entusiasta felicitacion por el acto de justicia realizado por dicho ministro en favor de la enseñanza, de la dignidad del profesorado y de los sagrados fueros de la conciencia.

Imp. de «La Lucha»



Papel de Jaramago— Para **CIGARRILLOS.**
 Una de los mejores que se conocen como hijiánicos y el mejor pectoral.—Exigir en cada hoja el hombre de «José Bardou é hijos». Ne olvideis el **Papel Jaramago** si quereis conservar vuestro sa'ud.
 Depósito exclusivo en España «Felipe March», calle del Hospital n.º 39 Barcelona.
 Depositario en Gerona: **Cárlos Martínez.**

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre; la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.
 Las **PÍLDORAS HOLLOWAY** restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.
 Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las princip^{ales} farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

Farmacia de Ferrán.

ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864). Socio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del herpetismo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, secorradías en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho y la g arganta, debida á la fijacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocacion originada por exceso de humores, etc. etc. debe tomar con fiado, nuestro Elixir; seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejías (señiduras); resqueñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: Farmacia y Jaraberia del autor. Al por menor en casa de los Sres. Farmacéuticos siguientes:—Barcelona: D. R. Casadesus, Arco del Teatro, 24; D. G. Formiguera, Fernando 7.º, 7; D. B. Pau y Viaplana, Trás Palacio; D. S. Alsina, Pasaje del Credito, 4.—D. J. Vinyals, Plaza Mayor.—Sabadell: Dr. Auñillar y Dr. Forcada.—Villafraanca del Panadés: D. D. Nogués, Cort, 31n.—Arens de Mar: D. J. Calvotó.—Villanueva y Geltrú: D. D. Galcerán, Plaza de la Verdura.—Gerona: Dr. Vivas, Cort Real, 17.—Figueras: D. P. Deulofeo, Rambla, 12 y D. L. Azemar, calle de Besalú.—La Bisbal: D. J. Galí.—Palamós: D. J. Puignaciá.—Palafrugell: D. J. Gich.—Olot: D. E. Cardellús.—Tarragona: D. F. Esteve, Unior, 22.—Reus: D. E. Sentís, Portal de Jesus.

Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet, D. R. Figueras.
VEÁSE EL PROSPECTO.

Farmacia de Ferrán.

DEPOSITO DE RELOJES,

Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojeria, de

CASA EN FIGUERAS.
 Calle Junquera n.º 2.

RIDAURA

CASA EN OLOT.
 Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios y de todas las clases: relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqúe níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa de cuadro, grandes centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

BERTURAS DE REGISTRO.
 VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.
 Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR ALFONSO XII

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Marzo para **PUERTO-RICO Y HABANA,** admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.
 Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para **MAY GUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.** trasbordando en **PUERTO-RICO,** desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.
 La carga se recibira hasta el dia 22.
 NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 4 de cada mes se admiten tambien billetes para **NUEVITAS, GIBARA Y SANTIAGO DE CUBA,** con trasbordos en **HABANA.**

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**
MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa
 Salidas de Marsella. Todos los domingos á las 10 de mañana. Salidas de Barcelona. Todos los miércoles á las 4 de la tarde.
 Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el **NIEMEN.** Tienen cámaras de 1.º, 3.º y 4.º.
 Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas lineas de grandes vapores *Civilavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.*
 Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2.ª la carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.
 Se emplean sólo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes.
 Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, *La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie,* admitiendo carga y pasajeros

Para Montevideo y Buenos Aires.
 Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de marzo
EL VAPOR LA FRANCE de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.
 Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y sus literas frescas, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras.
 En los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán recibidos desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Se an tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por particular se harán al capitán del vapor durante la travesia).
 Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, sus señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.
 Este periódico indispensable para la familia, contiene figurines de modas de las modas de París, patrones de trajes naturales, modelos de trabajos de aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.